



立五中だより

教育目標 自ら進んで勉強する人になろう

◎あたたかい思いやりのある人になろう

よいことは進んで実行する人になろう

心身ともに健康な人になろう

令和7年10月発行

立川市立立川第五中学校

www.tachikawa-edu.jp/jh05/

実りのある10月を迎えて

校長 渋谷 里美

行事が目白押しの10月を乗り切り、生徒達はそれぞれの学年で学びを深めていきました。

10月14日(火)～16日(木)の2泊3日で、3年生の集大成である修学旅行が実施されました。実行委員やそれぞれの係が役割分担されたことを意識し、全体で成功させようと意気込みが感じられました。初日の奈良は連休明けだったこともあり、地元の方は「人手はやや少ない。」と話されていましたが、海外の方も多く日本の代表的な観光地を肌で感じる機会となりました。



初日奈良公園
担当でないの
で、鹿はいま
せん。法隆寺
の巨木は樹齢
1300年以上



2日目の清水
寺で縁起のい
い青竜会。さ
らに縁起のい
い♡タクシー
体験学習作品



名残惜しい中で
の退舎式。
タクシー行動の
二条城。
京都に全班集合
の解散式の様子

それに充実感と達成感を
味わい、臨機応変に対応でき
る対応力も備わりました。

想像と現実の違いに戸惑い
ながら取組み、頼もしさを感
じた3年生でした。

10月24日(金)雲行きが
怪しい中でしたが、スケアード
ストレート(スタントマンによ
る自転車講習会)が実施されま
した。日頃から身近に利用して
いる自転車ですが、扱い方を間
違えると、相手に被害を与えて
しまうことにつながってしまい



ます。言葉では理解していても、文字通りスタントマンの方が体を張って、事故の瞬間を見せてくれました。余りの迫力に一瞬息をのんでしまう場面がありましたが、知ることにより防げる事は多々あります。さまざまな設定を見ながら、個々の意識が変わったようでした。

10月29日（水）2年生と10組を対象に、笑顔と学びの体験活動プロジェクトの一環で、プロサッカー選手によるサッカー教室が実施されました。講師には2006年に日本代表として活躍した坪井さんをお招きして、ドリブルやボールを扱うことのコツなどを、楽しく体験を通して学びました。2時間はあっという間でした。最後はドリブルとゼスチャーを交えたクラス対抗レースを行い大いに盛り上がり、スポーツの楽しさを実感した時間となりました。



10月30日（木）2年生と10組で、11月に実施する職場体験に向けて、マナー講習会を実施しました。講師にはハローワーク立川の小川さんをお招きして、これから社会に出た際にも必要な多くの内容を伺いました。右の写真は事業所が求める人物ランキングの紹介がされ、コミュニケーション能力が重要だと分かりました。体験までの日々で意識しながら、積極的に身に付けられるようにしましょう。



保護者の皆様へ

合唱コンクールでいただいたご意見にご回答いたします。

- めぐりプロの紹介は開会式で生徒の紹介を行いましたが、以降検討させていただきます。
- 全学年を通して聴きたいというご意見は複数ありましたが、負担金のかからないところがリスルホールであること、近隣の会場も座席数に大差がないため変更できない状況です。
- 行事の日程が厳しいに対しては、修学旅行と合唱コンクールの日程が抽選で決まるに生じています。修学旅行の移動が学生専用列車になるため、希望は季節だけの指定となります。また、合唱コンクールも立川市の中学校がリスルホールを使用するため、毎年指定された日程で各校割り振られて行うことになります。それらの理由から、修学旅行が終了してから、合唱コンクール当日までの期間が平日で2日間しかない状況でした。
- 保護者で記載の注意事項を守っていない人がいたに対して、教員はそれぞれ分担があります。来場方法や動画撮影など改めて保護者の皆様にご理解とご協力を願いさせていただきます。
- 他に対応できるご意見については、次年度以降変更していきます。ありがとうございました。